

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Hablando con el Gobernador saliente

Nuevo café-restaurant.—El sábado tuvo lugar la apertura del nuevo café-restaurant «La Lonja» situado en la calle de Rubí; ofrece un elegante golpe de vista.

Los dueños han introducido una novedad adquiriendo una pianola, que pueden usar los concurrentes. Con motivo de la inauguración, una nutrida orquesta ejecutó diferentes piezas.

Por hurto.—Comunica la benemérita del puesto de Felanitx haber puesto a disposición del Juez Municipal de la misma a un individuo presuntamente autor de haber sustraído varios palomos a un convecino.

El tiempo.—Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo verdaderamente espléndido, lo cual hizo que fueran numerosas las familias que se trasladaron a pasar el día en sus casas de recreo de los caseríos que rodean esta ciudad.

Los paseos se vieron también concurridos.

Asistido.—Lo fué ayer en la casa de Socorro un joven que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

El «Cataluña» con carbón.—Mañana probablemente llegará a este puerto, procedente de San Esteban de Pravia, el vapor «Cataluña», con un cargamento de carbón para la «Isleña».

Sorteo.—Ayer tuvo lugar en el Circolo Mallorquín el sorteo para la amortización de las dos obligaciones del empréstito hipotecario al 6 por ciento emitido en el corriente año, resultando amortizadas las señaladas con los números 59 y 208.

SOSA SALVAY

Se ofrece partida en sacos. Darán precios Santo Domingo, 46.

Anoche tuvimos ocasión de hablar con el Gobernador civil de la provincia señor de Rivas, manifestándonos que durante el día había estado ocupado devolviendo visitas.

Nos añadió que no había recibido de Madrid más que algunos telegramas de asuntos de servicio de escasa importancia.

Le expresamos la extrañeza que ha causado en el público que, a pesar del acuerdo tomado por la Junta Provincial de Sanidad, autorizando la apertura de los Centros docentes, éstos continuasen cerrados, manifestándonos que él encargó al Secretario de la Junta, señor López Comas, que transmitiera un telegrama al Rector de la Universidad, dándole cuenta del acuerdo, creyendo que así lo hizo, pero que hoy se cercioraría de si se ha dado cumplimiento a dicho trámite.

Por último, nos manifestó que es posible que hoy se desembarque del mando de la provincia, haciendo entrega del mismo al Presidente de la Audiencia señor Jaraiz.

Exposición Montenegro

Roberto Montenegro, el pintor mejicano tan conocido y estimado de nuestro público, inauguró ayer la anunciada exposición de sus obras en el salón árabe de «La Veda».

No tenemos para qué entrar ahora en el examen de lo expuesto por Montenegro, sino que nos limitaremos a dar noticia de ello.

La mayoría de los trabajos expuestos son dibujos, siendo en menor cantidad los cuadros y todos ellos pequeñas notas.

Los dibujos afirman una vez más la maestría de Montenegro, así como el valor simbólico de su arte y su dominio del colorido.

Figuran en la exposición las ilustraciones que dibujó Montenegro para la última edición española de «La lámpara de Aladino».

Entre lo culminante de la exposición, merecen citarse unas testas de campesinos, magistralmente dibujadas; unas alegorías del Quijote; un dibujo representando un barco en construcción al que sirve de fondo el mar y el cielo en noche de luna; y un espléndido paisaje que tiene todo el sabor de un grabado de los que encontramos al hojear los libros viejos.

La Exposición Montenegro estará abierta varios días y es seguro que se verá muy concurrida por el público de Palma, que en ella apreciará una completa muestra del arte decorativo del pintor mejicano, que hace algunos años es, con intermitencias, nuestro huésped.



Se halla restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama durante algún tiempo el Barón de Pinopar.

Anoche salió para Barcelona nuestro estimado amigo el cirujano don José Vicens.

Ha fallecido a la avanzada edad de 86 años el distinguido señor don José Aguiló Fornera.

D. E. P.

El finado estuvo durante muchos años dedicado al comercio, logrando poner su establecimiento a envidiable altura.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Anoche salió para Barcelona en el rápido, la comisión compuesta del primer teniente de alcalde señor Barceló y Caimari, del presidente de la Cámara de Comercio don Miguel Salom y del ingeniero de la Junta de Obras del Puerto señor Garau, que se dirigen a Madrid con objeto de gestionar la zona franca para esta isla.

También debía salir anoche, formando parte de dicha comisión, el presidente de la Unión Industrial don Juan Rosselló, pero a última hora desistió de emprender el viaje, delegando su representación en el Presidente de la Cámara de Comercio señor Salom.

A la avanzada edad de 78 años ha dejado de existir en Ibiza la bondadosa señora doña Leonor Salleras, abuela del que fué director del «Diario de Ibiza» don Ernesto Fajarnés.

E. P. D.

Sentimos la triste nueva que viene a aumentar las desgracias porque ha tenido que pasar la distinguida familia Fajarnés.

Reciban don Enrique Fajarnés y toda su familia la expresión de nuestro pésame.

En la Parroquia de Santa María de Mahón se efectuó el enlace de don José Orfila Orfila con la simpática señorita doña Esperanza Vidal y Orfila.

Fueron testigos don Jorge Portella Toyos, Jefe de oficinas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón y don Pedro Cardona Tudurí, Juez municipal de San Luis.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Ramón Balaguer, don Bartolomé Servera, don Pedro Ferrer, don Pedro Quelgas, don Manuel Belver, don Vicente Enseñat, don José Arvenquera, don Antonio y don Pedro Rubert, don Antonio Ballester, don Jaime Pagés, don Joaquín Crens, don Juan Vidal y don Luis Filadich.

Del Ejército

Destinos.—En Caballería. Los suboficiales recién ascendidos, don Ramón Trespallés Palomera y don Enrique Ramón Sánchez, del grupo de escuadrones de Mallorca, continúan en el mismo.

En Clero Castrense. El capellán se-

gundo don Francisco Sureda Blanes, de nuevo ingreso, al batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo (Larache).

En Artillería. Se ha dispuesto que el teniente coronel de artillería don Antonio Julián Negrotto, destinado a la Comandancia de Mallorca, continúe en comisión en la Academia del arma hasta fin de curso.

Otro nuevo Gobernador

Por noticias de carácter particular, recibidas ayer en esta ciudad, se sabe que el ministro de la Gobernación ha revocado el nombramiento de Gobernador de esta provincia hecho a favor de don Mariano de la Vega Inclán y en su sustitución ha sido nombrado el que lo era electo de Badajoz don Antonio de Acuña, cesante en el cargo.

El señor Acuña pertenece al arma de artillería, con el grado de coronel.

Se decía anoche que el señor Acuña de teniente coronel, había estado en Palma.

CULTOS

Para hoy
Jubiléo de Cuarenta Horas
Continúan en el Socorro dedicadas a la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, continuación de la novena de la Purísima, Bendición y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en el Socorro dedicadas a la Inmaculada Concepción: Expo-

sición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, continuación de la novena de la Purísima, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

En Montesión, por ser la festividad de S. Francisco Javier, S. J., se gana indulgencia plenaria.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. del Confalón en Santa Enllaia.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Alumbrado por Gas
Debiendo efectuarse una excavación en los terrenos propiedad de la misma, situados en el Molinar de Levante, se avisa a los que quieren tomar parte, que desde el día de hoy hasta el 5 de Diciembre, a las once de la mañana se admitirán proposiciones para dichas obras, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en las oficinas de la Sociedad. Portella. 16.
Palma 27 Noviembre 1918.—El Director, Luis Pascual.

CINE MODERNO

Hoy lunes a las seis tarde
Monumental programa
Estreno del 5.º episodio de la extraordinaria serie LOS RATOS GRISIES por los incomparables Za-la-vie y Za-la-mort.
ESTRENO de la lindísima comedia cinematográfica en 4 partes (exclusiva de esta Empresa) LA SENORITA CURSI por la gentil D. Jacobini y el actor Alberto Collo.
JUEVES. Presentación por primera vez en Palma, de la hermosísima artista LINA D'AX en la preciosa película NANTAS.

Se desea vender alambique y una columna de refincación de cobre. Razón «Casa Anunciadora».

TELEGRAMAS

La paz

Telegrama de Madrid
Madrid 30 a las 17
Entre los autores del tratado de Brest-Litovsk
Copenhague.—El Príncipe Leopoldo de Baviera y general Hoffman, principales autores de los tratados de Brest-Litovsk, han sido arrestados en Kowno.
Destrucción de aeroplanos
Saitgart.—150 aviones que habían sido concentrados en el campo de aviación de Bochhigen para ser entregados a los aliados, según el armisticio, fueron inutilizados por el comité revolucionario local.
Para perpetuar el triunfo de los aliados
Paris.—Se ha constituido un Comité interaliado, para la erección de un monumento que conmemore el triunfo de los aliados.
Para esclarecer la culpabilidad de la guerra
Nauen.—El Gobierno alemán se ha dirigido a los gobiernos de la «Entente» y al de los Estados Unidos pidiendo la creación de una Comisión neutral que decida la culpabilidad de la guerra.
Embajador nuevo
Nauen.—Ha sido nombrado Embajador de Württemberg en Berlín el diputado socialista Hildebrand.
Estudio sobre la conferencia interaliada
Paris.—Al Consejo de Ministros que se celebrará el martes será importante.
El mariscal Foch y el Ministro de Negocios Extranjeros M. Pichón conferenciarán con el jefe del Gobierno italiano, Orlando, con el Ministro del mismo Sonnino con el coronel norteamericano House, para fijar el procedimiento que se adoptará en la conferencia interaliada.
La Cámara de Comercio de Lyon felicita al Rey Jorge
Lyon.—La Cámara de Comercio ha enviado al Rey de Inglaterra un homenaje de respeto y gratitud por el apoyo y ayuda prestados a Francia por los ejércitos británicos.
El Rey Jorge en el Ayuntamiento de París.—Discurso del Rey
Paris.—En la tarde de hoy el Rey de Inglaterra fué al Ayuntamiento

siendo aclamado por la multitud en las calles.
El Presidente del Consejo municipal le dió la bienvenida en nombre del Ayuntamiento.
El Rey Jorge contestó en francés agradeciendo las frases del homenaje. Añadió que la ciudad de París ha vivido horas críticas y peligrosas pero que la confianza de sus habitantes en la victoria final, no se ha quebrantado nunca, contribuyendo esto, junto con el valor del soldado francés, a asegurar la victoria de los aliados sobre el enemigo.
Madrid 1 a las 5
Creación de nuevos ministerios
Nauen.—El Comité ejecutivo del Consejo de obreros y soldados acordó la creación de cuatro carteras referentes a política nacional, asuntos prusianos, asuntos de Berlín y asuntos interiores.
Manifestación contra el Embajador alemán
En Varsovia se organizó una manifestación hostil contra el embajador alemán.
Telegramas de Barcelona
Barcelona 30 a las 20
Enver Talaat y Diemal no son acogidos en ningún país
Berná.—Enver Talaat y Diemal han llegado a Alemania fugitivos de Constantinopla.
Ambos gestionaron refugiarse en Holanda, cuyo Gobierno se negó a ello.
Trataron luego de dirigirse a Suiza, pero el Gobierno federal les ha hecho saber que no es posible, pues están reclamados por los tribunales turcos por delitos comunes.
No se ocupan las ciudades sobre el Rhin
Basilea.—«Basler Nachrichten» dice que los aliados han accedido a no ocupar algunas ciudades, como Francfort y otras, porque aun cuando son cabezas de puente y deberían ser ocupadas en virtud del armisticio, en realidad pertenecen a la zona neutral.
El destino de los buques alemanes
Nueva York.—La Comisión de Marina ha tratado del destino que debe darse a los buques alemanes internados en los puertos de los Estados Unidos.
Se propuso repartidos entre los aliados en proporción a la importancia de la marina de guerra pero se han opuesto a ello porque prefieren que se

reparta en proporción a los sacrificios hechos durante la guerra.
Las pérdidas yankees
Nueva York.—Una nota oficial dice que las pérdidas yankees hasta la firma del armisticio ascienden a 53.189 muertos, 179.625 heridos y 3.323 prisioneros.
El «General Lemán» llega a Amberes
Paris.—Comunican de Amberes que ha llegado a aquel puerto el vapor mercante «General Lemán», procedente del Havre, llevando a bordo víveres.
Este es el primer vapor belga que llega a aquellas aguas desde el principio de la guerra.
Estado de guerra en Ucrania
Zurich.—El nuevo Presidente de Ucrania M. Denikine ha declarado que toda la nación se halla en estado de guerra.
El Papa reconoce Polonia
Roma.—El Papa en una carta que ha dirigido al Arzobispo de Varsovia dice que reconoce el Estado de Polonia y que además concede el Cardenato al citado Arzobispo.
Confiscación de material ferroviario
Berná.—Según «Taegliche Rundschau» el Gobierno polaco ha confiscado todo el material ferroviario alemán que había en Polonia.
Funcionarios belgas a Bruselas
Paris.—Comunican del Havre que han marchado en tren especial cuatrocientos funcionarios de los Ministerios belgas.
La religión en Prusia
Amsterdam.—Comunican de Berlín que el Ministro de Cultos de Prusia ha sustituido a los inspectores eclesiásticos de las escuelas por inspectores civiles.
Se trata del culto luterano.
El Ministro de Iglesias de Sajonia ha abolido las clases de religión en las escuelas y ha prohibido que las iglesias cobren tributos de ninguno clase.
Soberanos a Paris
Paris.—La Agencia Havas publica una nota que confirma que los Reyes de Bélgica estarán en Paris el 4 de Diciembre.
«Le Journal» dice que el Rey Victor Manuel de Italia vendrá a esta capital el 15 de Diciembre.
Las gestiones de la paz
Paris.—El jefe del Gobierno francés M. Clemenceau marchará en bre-

ve a Londres, donde estarán ya el Jefe del Gobierno italiano Sig. Orlando, el Ministro de Negocios Extranjeros Sig. Sonnino y los delegados de los Estados Unidos con objeto de cambiar impresiones sobre las gestiones de paz.
Foch condecorado
Paris.—Después del banquete celebrado anoche en la Embajada británica el Rey de Inglaterra entregó al Mariscal Foch las insignias de la Orden del Mérito Militar.
Barcelona 1 a las 23
Recepción del ejército alemán
Amsterdam.—Comunican de Berlín que se hace preparativos para tributar una cordial recepción a las tropas que regresan del frente.
Ha sido adornada la puerta de Brandenburgo y se ve por todas partes infinitud de banderas.
La Conferencia de la Paz durará tres meses
Londres.—Se calcula que la conferencia para tratar de la paz durará tres meses, siendo firmada en el mes de Abril.
Los delegados de Inglaterra en dichas conferencias serán Lloyd George, Bonar Law, Balfour, Reading, Curzon, Barnes y un delegado de los laboristas.
Esta delegación con el personal de secretarios, escribientes y demás formará un conjunto de 500 personas.
La prensa alemana
Amsterdam.—Comunican de Berlín que la prensa expresa los temores de que el Mariscal Foch busca la manera de romper el armisticio.
«Berliner Tageblatt» dice que la conducta de Foch demuestra la intención de reanudar las hostilidades contra un ejército que en realidad ya no existe.
El ejército de Mackensen internado en Hungría
Zurich.—Telegrafian de Budapest que el ejército mandado por Mackensen, después de una deliberación para tratar de ello el Consejo de Ministros húngaro, ha sido internado en Hungría.
Lo forman 170 mil hombres y mucho material de guerra.
Mackensen ha prestado su conformidad al internamiento pues las circunstancias no le permitían adoptar otro partido.
Los checoslovacos ocupan Braux
Basilea.—Los checoslovacos, avanzando por Bohemia para ocupar las localidades que dicen les pertenecen

llegaron hasta Bruex, población que está poblada por alemanes.
Allí quitaron todos los letreros en alemán y trataron de apoderarse de los cuarteles de la milicia.
Esta se defendió y hubo un combate que duró algunas horas, teniendo la milicia que evacuar por fin sus cuarteles.
Para buscar al responsable de la guerra
Amsterdam.—Comunican de Berlín que el Gobierno alemán, con objeto de aclarar quien es el responsable de la guerra, ha propuesto a los Gobiernos aliados, por mediación de Suiza, nombrar una comisión neutral que examine los antecedentes de la guerra.
El Gobierno alemán por su parte ofrece poner a disposición de dicha Comisión todos los documentos que obran en la Cancillería de Berlín.
Poincaré a Strasburgo
Paris.—El día 9 de Diciembre el Presidente Poincaré visitará Strasburgo, donde se está haciendo preparativos para la recepción.
La abdicación de Guillermo II
Basilea.—Un telegrama de Berlín dice que el Gobierno alemán se ha puesto en relación con el Kaiser para formalizar su abdicación.
Parece que ello es debido a una exigencia de los Gobiernos aliados que sin este requisito se niegan a empezar las gestiones de paz.
Proclama de Foch
Paris.—El Mariscal Foch ha dirigido una proclama a los habitantes de la Prusia Rhenana, en la que exige obediencia estricta a la autoridad militar y les conmina, en caso contrario, con severos castigos.
La Autonomía de Cataluña
Madrid 30 a las 24
Hablando con el señor Villanueva
El señor Villanueva nos ha manifestado que en la sesión del martes evitará subterfugios a cuyo fin hará que la Cámara sea la que proponga si procede o no la reunión de secciones para evitar que digan algunos que yo me propongo favorecer al ministro de Hacienda.
Yo, ha añadido, consulté al señor Alba sobre este punto y me manifestó que le daba lo mismo estas u otras comisiones.
Un periodista pregunté al señor

Villanueva que opinaba acerca de la cuestión catalana, contestando:
«Yo no digo nada de esto porque cuando el Presidente de la Cámara quiere opinar, deja el cargo ocupando un escaño permaneciendo en él hasta que deja de debatirse el asunto de que se trata»
Conferencia
Los Presidentes de las Diputaciones de Madrid y Barcelona celebraron una larga conferencia acerca del problema de la autonomía.
Cambó desiste del viaje á Barcelona
El señor Cambó ha desistido de emprender el proyectado viaje á Barcelona.
También se han quedado en Madrid el Presidente de la Mancomunidad y varios de los Consejeros.
Se aplaza el debate sobre la autonomía hasta el miércoles
Se ha aplazado hasta el miércoles el debate en el Congreso sobre la autonomía.
Lo iniciará el exministro de Abastecimientos señor Ventosa.
Según parece el aplazamiento obedece al deseo del Gobierno de dar tiempo de que se despache en el Senado el proyecto del año económico, para lo cual cuando termine el señor Ventosa su discurso, el marqués de Alhucemas recabará la opinión de los jefes de minoría dando margen a que se convoquen dos secciones para que mientras tanto se despache en la alta Cámara aquel proyecto.
Discrepancias en el seno del Gobierno sobre el problema catalán
Se insiste en que en la última reunión del Consejo surgieron discrepancias al tratar del problema catalán, por eso fué fría la respuesta que dió el marqués de Alhucemas a los comisionados catalanes que le entregaron oficialmente las bases para la autonomía.
Algunos consideran inminente el planteamiento de la crisis en el Consejo del lunes.
La Cámara de Industria de Madrid y la autonomía
La Cámara Oficial de Industria de Madrid, ha declarado que percibe en la petición de autonomía de Cataluña el resultado propósito de aislar la economía pública de aquella región del resto de España, acordando recabar del Gobierno que si se le concede la autonomía integral que tiene pedida, se establezca una frontera fiscal como defensa compensadora para las demás

provincias, de los privilegios otorgados a Cataluña durante los últimos 30 años.

La Cámara se ha dirigido en este sentido a todas las Cámaras de Comercio e Industria de España.

Declaración de Pablo Iglesias

Sobre la petición de los catalanes ha declarado el jefe de los socialistas don Pablo Iglesias, que si Cataluña pide la autonomía o la independencia, no habrá más remedio que concedérsela, pero falta comprobar plenamente si la de ahora es una aspiración unánime de todo un pueblo o una mera plataforma política de sus representantes.

Lo que dice Sánchez Toca

Interrogado el señor Sánchez Toca se ha remitido a los libros que tiene publicados sobre la materia, agregando que el instinto público preferiría un regionalismo federativo revolucionario, la proclamación de una república indivisible, porque significaría antes que nada la unidad e indivisibilidad.

Opiniones de la prensa

El «Diario Universal» afirma la necesidad de convocar las Cortes constituyentes con plena capacidad moral y legal para realizar la magna obra de la autonomía catalana, que produciría una transformación del Estado español en un estado federativo.

«La Época» señala la infinidad de dificultades y problemas que suscita la lectura de las peticiones de Cataluña.

En el mundo, añade, son momentos difíciles y las horas presentes amargas para que dejemos de pensar en nuestra condición de españoles.

«La Correspondencia Militar» expone la necesidad de estudiar el problema evitando que se dé nombre de patria a un banderín político.

Declaraciones de Cambó

El exministro de Fomento señor Cambó ha declarado que los que estudien el problema catalán es conveniente que tengan en cuenta que predomina el elemento idealista sobre el utilitarista, resultando inexacto que ejerzamos presiones que den pie a los que hablan del problema de los aranceles.

Comerciantes castellanos anulan pedidos hechos a Cataluña

Dicen de Barcelona que varias casas industriales han recibido aviso de comerciantes castellanos, anulándoles los pedidos hechos, como represalia por la campaña pro-autonomía.

Cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Amortizable 5 pS, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Política

Trabajos para la autonomía valenciana

Dicen de Valencia que siguen los entusiasmos para concretar las aspiraciones en sentido autonómico.

El Centro de cultura valenciana ha acordado felicitar a la Diputación provincial y al Ayuntamiento de aquella ciudad por sus acuerdos encaminados a la recuperación de la autonomía regional valenciana, y rogar a los representantes en Cortes de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia que gestionen la derogación del real decreto de 30 de noviembre de 1833 sobre la división territorial de la Península e islas adyacentes, sustituyéndolo por otro que se inspire en la tradición histórica, sin restar importancia a ninguna de las 49 capitales de provincia que hoy existen.

Esta noche comenzarán en la Diputación Provincial las conferencias sobre autonomía.

D. Modesto Jiménez, diputado provincial expone el concepto de la autonomía valenciana y pedirá el concurso de los valencianos para que se dediquen a ese estudio y ofrezcan el resultado en conferencias que se celebrarán en el salón de la corporación provincial.

A esta conferencia seguirán una del diputado a Cortes Sr. Azzati sobre la realidad y la pasión, «Sustantividad del valencianismo», por un representante de la Juventud Valencianista: «El problema del derecho privado en el regionalismo valenciano», por don Facundo Burriel y G. de Polavieja, y «Organización jurídica de la región valenciana, con relación a la política y a la administración», por don Francisco Poquet.

Asuntos que se tratarán en el Consejo del lunes.—Silencio respecto a la cuestión catalana.

El jefe del Gobierno Sr. García

Prieto estuvo en Palacio despatchando con el Rey.

Nos dijo que no ocurría novedad. Añadió que en el Consejo del lunes, a las cuatro y media de la tarde, se tratarán todos los asuntos pendientes, incluso de los convenios comerciales.

Agregó, que respecto a la reunión celebrada por el «Círculo de la Unión Mercantil» y de todo cuanto se relaciona con el problema de Cataluña se propone guardar absoluto silencio.

Importantes acuerdos de la Unión Mercantil con motivo de la autonomía catalana.

En el Círculo de la Unión Mercantil se reunió anoche la Junta directiva adoptando los siguientes acuerdos.

En el caso que el Gobierno conceda a Cataluña la autonomía política debe también concederle la económica.

Revisión de los Aranceles. Constituir una Liga bajo el lema «Libertad política, libertad de arancel e igualdad de tributación».

Obtener del Gobierno la concesión económica fiscal de Cataluña con minuciosa revisión de cuotas de la contribución que satisfacen.

Respetar los idiomas, pero afirmando el culto al idioma español.

Que no se entablen relaciones mercantiles ni recibir la visita de viajeros que no respeten el idioma patrio.

La Liga formará una relación de industriales y comerciantes catalanes defensores de la separación para no hacerles pedidos.

Petición de los ferroviarios

Una comisión del Sindicato de ferroviarios del Norte, acompañada del diputado Sr. Anguiano, visitó al Presidente del Consejo, insistiendo en la reclamación de los ferroviarios seleccionados dejando de prestar servicio el Batallón de ferrocarriles.]

Pidiendo rebaja de transporte

También visitó al jefe del Gobierno una comisión de harineros para pedirle sea rebajada la tarifa de transporte.

Asamblea reformista

Se celebró la primera reunión de la Asamblea reformista. Se examinaron varias ponencias. La reunión continuará por la tarde.

Madrid 30 a las 24

El primer proyecto que se planteará a las Cortes

El primer proyecto de Hacienda que se presentará a las Cortes se referirá a los Derechos reales. Dicho proyecto se basará en un franco carácter social.

Conferencia

El Presidente del Consejo del Banco de España ha conferenciado esta tarde largamente con el Ministro de Hacienda señor Alba.

Asamblea reformista

A las tres y media continuó la Asamblea reformista, presidiendo el señor Zulueta.

Los señores Arderius y Perez García hicieron aclaraciones a las ponencias de Guerra y Marina discutidas por la mañana.

El señor Royo presentó otra ponencia sobre Agricultura redactada por los señores Zulueta, Palacios y otros, aprobándose.

Se aprobó otra de Instrucción pública hecha por don Luis Zulueta, el Marqués de Palomares y otros.

El señor Romeo leyó otra sobre abastecimientos, obras públicas y comunicaciones.

Por la noche se facilitará una nota oficiosa a la prensa.

Madrid 1 a las 5

Reunión de socialistas.—Asamblea de reformistas

Los socialistas han empezado a discutir el programa del partido.

Los reformistas han terminado las tareas de la asamblea aprobando las siguientes conclusiones: Reforma constitucional; libertad de conciencia y de cultos; que el Senado sea electivo en su totalidad.

celebrado un mitin organizado por el Sindicato Católico obrero.

El teatro estaba completamente atestado.

En el escenario estaban los representantes de varios sindicatos.

El local estaba adornado con banderas.

Hablaron los obreros católicos Juan Garrido, Mercedes Sanchez, Pedrona Lopez y Rosa Fuentes.

Esta pronunció un elocuente discurso siendo ovacionada.

Combatió a los socialistas diciendo que si la revolución llegara, las obreras católicas serían mártires del deber, y ciertamente nuestros obreros hermanos darán el pecho a la revolución, no escondiéndose detrás de la muralla de niños y mujeres como algunos socialistas.

Esteban López, que presidía el acto resumió los discursos diciendo que los obreros católicos desean que llegue su voz a los alcázares reales, porque es la voz de la verdad y de la justicia. Ensalzó al Rey, prorrumpiendo el público en vivas al Rey y a España.

Dice que ha llegado la hora de que se abracen los de arriba con los de abajo, y no predicando la lucha de clases como hacen los socialistas.

Terminó el acto, tocando la música la marcha real, que fué recibidas con clamorosas vivas.

Discurso de Melquiades Alvarez

Madrid 1 a las 17

Banquete reformista en el Palacio Hotel

En el Palacio Hotel ha tenido lugar el anunciado banquete reformista, en el cual pronunció un discurso el jefe de dicho partido don Melquiades Alvarez, señalando la necesidad de unirse a las democracias de Inglaterra y Francia, que tienen ideales de justicia.

La neutralidad estricta fué una impotencia y una cobardía de los Gobiernos, dando la sensación de que la prerrogativa regia estaba en manos del Príncipe de Ratibor.

Soportamos mansamente los atropellos de los Imperios Centrales.

Los Gobiernos de los países aliados desprecian a nuestros Gobiernos, no a España.

Por efecto de la guerra el poder está en manos de la muchedumbre y la aristocracia deberá encargarse de otros oficios.

Utilizaremos el poder para realizar desde el Gobierno obra revolucionaria.

En la Cámara regia dije, lo mismo que ahora, del Gobierno, creyendo servir los intereses de España.

Pedimos Cortes Constituyentes que modifiquen la Constitución.

La base única de la soberanía del pueblo es la soberanía de las Cortes; y el Rey excita la cólera revolucionaria.

Pedimos la supresión de los senadores vitalicios y por derecho propio, la libertad de conciencia y la de sindicación.

Si las Cortes consagran la legitimidad de la Monarquía la aceptaré.

La defensa de la patria no está en las ametralladoras sino en la cultura.

Pedimos la autonomía de Cataluña, cumpliendo el acuerdo tomado por la Asamblea de Parlamentarios.

La resolución del problema catalán se ha de llevar en un ambiente de armonía.

Si llegamos al poder otorgaremos amplias concesiones de autoeconomía.

Nuestro programa es muy radical y es gubernamental.

Queremos una dictadura para el Ministerio de Instrucción Pública.

Si llegamos a gobernar utilizaremos la guardia civil contra las oligarquías e impediremos la revolución, porque revolucionarios somos nosotros.

Solicitar el poder es una consecuencia, rehuirlo es una cobardía.

Si llega el momento, lo aceptaremos.

Don Melquiades Alvarez ha sido aclamado por los concurrentes al banquete.

Noticias sueltas

Madrid 30 a las 17

Rector de Salamanca

Ha sido nombrado rector de la Universidad de Salamanca don Luis Maldonado.

Madrid 1 a las 17

Huelgas resueltas

Ha sido resuelta la huelga de las fábricas de aceite de Borjas (Lérida) y la de tranvías de San Sebastián.

Huelga general en Lugo

Lugo.—Para el lunes se anuncia la huelga general.

A la salida de la asamblea en la que se acordó aquella, los concurrentes apedregaron a los guardias de seguridad, los que dieron varias cargas. Un obrero hizo dos disparos. Hay varios detenidos.

MENCHETA

Don José Aguiló y Forteza. Falleció el 27 del pasado en su casa, San Nicolás 9. DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION AFOSTOLICA. A. H. R. I. P. Su desconsolada viuda; hijas e hijas (presentes y ausentes) madre política, hermano político, nietos y biznietos, ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás hoy lunes, a las diez y media, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. No se invita particularmente. El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

TEATRO CINE LA PROTECTORA. Estreno de la preciosa serie SORTIJA FATAL. PROYECTANDOSE EL 3º y 4º EPISODIOS. Jueves gran sensación LA VAGABUNDA por la Musidora

Noticias del Extranjero. Madrid 30 a las 17. Rostand, enfermo. Paris.—Se ha agravado en su dolencia sufriendo una pulmonía el ilustre poeta y autor dramático Edmundo Rostand. La cuestión entre Perú y Chile se arreglará. Santiago de Chile.—El Ministro de Negocios Extranjeros ha desmentido las vejaciones que se dice eran víctimas los peruanos. Los periódicos de esta capital creen que todo quedará arreglado con el tratado de 1883 sobre arbitraje. Chile se niega a dar explicaciones al Perú. Nueva York.—Continúa siendo grave la situación entre el Perú y Chile. Parece ser que el Gobierno de Chile se niega a dar satisfacciones al del Perú. Príncipe muerto en accidente de aviación. Londres.—A consecuencia de las heridas que se produjo en un accidente de aviación el Príncipe Antonio Gaston de Orleans ha fallecido.

Gabinete dental de D. Domingo Casanovas. Se abre nuevamente al público, bajo la dirección del odontólogo DON JUAN CERVERA. No comprar Estaño ni Hojadelata. Debiendo próximamente llegar grandes partidas, dichos artículos sufrirán una baja enorme. Ojo pues y no dejarse engañar. Informes «Casa Anunciadora».

Noticias de Barcelona. Barcelona 30 a las 20. Regreso de «obreros españoles». De Francia han llegado a esta capital 275 obreros españoles. Obreros detenidos y puestos en libertad. La policía ha detenido en la estación un grupo de obreros que procedían de Alicante y marchaban hacia Francia. Conducidos ante el Juez y como éste no hallara delito alguno, se autorizó a los obreros para continuar el viaje. En la fundición Girona. A pesar de la agresión de anoche hoy ha aumentado el número de obreros que han reanudado el trabajo en la fundición Girona. Mitin bolchevickista suspendido. Dicen de Mataró que se convocó un mitin en el Cine Roldan para hacer propaganda socialista. Acudieron al acto unos 800 espectadores y como uno de los oradores empezó a hacer propaganda bolcheviki el delegado de la autoridad suspendió el acto, en medio de protestas ruidosas.

El médico ALORDA. especialista en enfermedades de la PIEL del Hospital Provincial, ha TRASLADADO su consultorio a la Calle de San Feljo, 11, pral. (Esquina Montenegro). De Tarrasa dicen que el fabricante don José Guardiola fué agredido a tiros por un grupo que se supone eran huelguistas, quedando herido aunque levemente. El señor Guardiola se defendió con un revolver ahuyentando a los agresores. La opinión protesta de la repetición de tales atentados. Barcelona 1 a las 22. Manifiesto izquierdista. La Federación de Juventudes de la izquierda ha dado un manifiesto en que dice que sus aspiraciones se concretan a dignificar la raza e instaurar la República. Delegado de policía expedientado. El Gobernador ha ordenado la formación de expediente al delegado de policía que asistió al mitin celebrado en el Centro Republicano por haber tolerado algunas enormidades que dijo en su discurso el diputado don Marcelino Domingo. Conferencia de Junyent.—Manifestación. En el Teatro Goya ha dado una conferencia el senador jaimista y director de «El Correo Catalán» señor Junyent. El teatro estaba lleno y el orador explicó el alcance de la autonomía de Cataluña, a la cual mostró una franca adhesión. El conferenciante fué muy aplaudido. A la salida un grupo de 300 jaimistas recorrió varias calles vitoreando la autonomía. Cada vez que los manifestantes en contraban un militar aplaudían y vitoreaban al ejército. Frente al palacio del Duque de Solferino, jefe regional de los jaimistas, los manifestantes aplaudieron mucho y obligaron al Duque a salir al balcón. Frente a la redacción de «La Lucha» se oyó nutridos silbidos. Cuando la manifestación pasaba por la calle de Fernando pasaba también una motocicleta y estalló un neumático; se creyó que era un disparo y la manifestación se disolvió. Muchacha muerta. Esta mañana en un piso de la calle del Clot una muchacha de 14 años llamada Ireen López ha sido encontrada muerta de un balazo en el pecho. Como dicha muchacha estaba sola

Alrededor de la autonomía. Precedentes de Madrid han llegado algunos Consejeros de la Mancomunidad, que marcharon a la Corte para la entrega solemne al Gobierno de la petición de autonomía para Cataluña. Dicese que el Gobierno guarda reserva absoluta sobre la autonomía y creen que la situación es difícil, hasta el punto que algunos no extrañarían que se declarara la crisis. Añaden que el Mensaje solicitando la autonomía cayó en Madrid como una bomba, pues creían que sería una cosa idealista y vaga, fácil de aplazar. Banquete en honor de Serbia. Anoche en el Centro Autonomista de Dependents del Comercio de la Industria se celebró un banquete en honor de Serbia, asistiendo unos trescientos comensales. Presidieron el acto los cónsules de Serbia y Bélgica en esta capital. La autoridad había tomado muchas precauciones, pero no ocurrió ningún incidente. Telegrama de los conservadores. El Círculo Conservador de artistas ha dirigido un telegrama al Mayordomo Mayor de Palacio, en el que dicen que en este momento culminante de la historia reiteran su adhesión al Rey. BUXAREU

Pérdida. Ayer por la mañana se extravió un reloj de pulsera de oro, desde la calle de Hornabegne al Club de Regatas. Se gratificará su devolución al que lo entregue a la misma calle, 45, Santa Catalina. JARDINEROS. Los que deseen tener a su cargo el adorno de plantas para los salones del «Círculo Mallorquín», pueden presentar proposiciones en la Secretaría de dicho Casino, hasta el día 10 del actual. MR. JAMES WEBB. Profesor de inglés. Calle de los Angeles, 30, Palma. Ocasión. Precedentes del desdicho del edificio que fué Colegio de Inca, se venden Bigas de Sepi, 8 x 8 y 3 x 9 de 22 y 33 palmos, Perlongas 8 x 2 desde 15 a 30 palmos. Puertas para ventanas de 2 metros altura por 1 de ancho, también de Sepi. Dirijirse, Posada de Luch, Plaza de la Virgen, número 1, en Inca.

Madrid 30 a las 17. Rector de Salamanca. Ha sido nombrado rector de la Universidad de Salamanca don Luis Maldonado. Madrid 1 a las 17. Huelgas resueltas. Ha sido resuelta la huelga de las fábricas de aceite de Borjas (Lérida) y la de tranvías de San Sebastián. Huelga general en Lugo. Lugo.—Para el lunes se anuncia la huelga general. A la salida de la asamblea en la que se acordó aquella, los concurrentes apedregaron a los guardias de seguridad, los que dieron varias cargas. Un obrero hizo dos disparos. Hay varios detenidos. MENCHETA

Madrid 30 a las 17. Rector de Salamanca. Ha sido nombrado rector de la Universidad de Salamanca don Luis Maldonado. Madrid 1 a las 17. Huelgas resueltas. Ha sido resuelta la huelga de las fábricas de aceite de Borjas (Lérida) y la de tranvías de San Sebastián. Huelga general en Lugo. Lugo.—Para el lunes se anuncia la huelga general. A la salida de la asamblea en la que se acordó aquella, los concurrentes apedregaron a los guardias de seguridad, los que dieron varias cargas. Un obrero hizo dos disparos. Hay varios detenidos. MENCHETA

Madrid 30 a las 17. Rector de Salamanca. Ha sido nombrado rector de la Universidad de Salamanca don Luis Maldonado. Madrid 1 a las 17. Huelgas resueltas. Ha sido resuelta la huelga de las fábricas de aceite de Borjas (Lérida) y la de tranvías de San Sebastián. Huelga general en Lugo. Lugo.—Para el lunes se anuncia la huelga general. A la salida de la asamblea en la que se acordó aquella, los concurrentes apedregaron a los guardias de seguridad, los que dieron varias cargas. Un obrero hizo dos disparos. Hay varios detenidos. MENCHETA

Madrid 30 a las 17. Rector de Salamanca. Ha sido nombrado rector de la Universidad de Salamanca don Luis Maldonado. Madrid 1 a las 17. Huelgas resueltas. Ha sido resuelta la huelga de las fábricas de aceite de Borjas (Lérida) y la de tranvías de San Sebastián. Huelga general en Lugo. Lugo.—Para el lunes se anuncia la huelga general. A la salida de la asamblea en la que se acordó aquella, los concurrentes apedregaron a los guardias de seguridad, los que dieron varias cargas. Un obrero hizo dos disparos. Hay varios detenidos. MENCHETA